
Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin    Schwerin, den 14.11.2021  
Ortsbeirat Friedrichsthal 
 
 
 

Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung am 20.10.2021 
__________________________________________________________________ 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  20:25 Uhr 
Ort:  Kita Reggio Emilia, Alt Meteler Straße 1A (Präsenzveranstaltung)  
__________________________________________________________________ 
 
Teilnehmende 
 
Ortsbeirat – Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch Fraktion der SPD 
     Böhm, Jörg  entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
     Rochow, Astrid entsandt durch Fraktion der CDU 
      
Ortsbeirat – stellv. Mitglieder:  Ciernioch, Gudrun entsandt durch Fraktion der AfD 
     Hienstorfer, Christa entsandt durch Fraktion B90/G 
     Schmahl, Uwe entsandt durch Fraktion Unabh. Bürger 
      
Gäste:     Bemmann, Annegret (Vertreterin Behindertenbeirat) 
     Kappes, Reinhard (Einwohner) 
     Schmahl, Matthias (Einwohner)  
     Moldt, Manfred  (Kontaktbeamter) 
_________________________________________________________________ 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Protokoll der letzten Sitzung 
3. Sachstand Erweiterung Kinderspielplatz 
4. Mitteilungen der Verwaltung 
5. Sonstiges  
 
 

 TOP 1 
  

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bestätigt.  
 

 TOP 2 
  
 Das Protokoll der Sitzung vom 23.09.2021 wird ohne Änderungen bestätigt. 
 
 TOP 3 
  
 Der aktuelle Spendenstand für die Erweiterung des Spielplatz „West“ beträgt  rd. 12.500 

Euro. Eine weitere Spende in Höhe von 2TEUR ist für November zugesagt. Der Ortsbeirat 



beteiligt sich in Höhe von 1TEUR. Die Erdarbeiten übernimmt die SDS auf eigene Kosten, 
den Aufbau der Lieferant. Die aktuelle Lieferzeit beträgt sechs Monate. 

 Die Aufstellung von zwei Sitzbänken ist zz. noch offen. Die Aufstellung eines 
Fahrradständers wird zz. mit der LGE verhandelt.  

  
 TOP 4 
 
 Mitteilungen der Verwaltung liegen zz. nicht vor, da wegen IT-Problemen (Hacker-

Angriff) momentan keine digitalen und telefonischen Auskünfte möglich sind. 
 Der Ortsbeirat hat zz. auch keinen Zugriff auf sein eMail-Konto.   
  
 TOP 5 

 
Am Tannenkamp 8 wären die Bäume zu hoch gewachsen und verdeckten die 
Straßenbeleuchtung, was eine Gefährdung darstelle. Die Anwohner sollten durch die Stadt 
aufgefordert werden, einen Rückschnitt vorzunehmen1. 
 
Im Birkenweg haben Einwohner bei den Stadtwerken die Anbindung an die Fernwärme 
angefragt, weil ihre Ölheizungen inzwischen 20 Jahre und älter sind und ersetzt werden 
müssten. Die Antwort bzw. Entscheidung steht seit drei Monaten aus. Der Vorsitzende hat 
die Stadtwerke in Kenntnis des Sachverhaltes bereits angeschrieben, eine Entscheidung 
stünde in den nächsten Tagen aus. 
 
Zur Fußgängerbrücke wurde die Presse informiert. Herr Schüttpelz (SVZ) will berichten. 
In diesem Zusammenhang wird die Entstehung der Brücke hinterfragt (wann und wie?). 
Bis 1990 hätte es möglicherweis eine Steinbrücke gegeben, evtl. in Form und Aussehen 
wie diejenige, die in wenigen hundert Meter Entfernung noch heute steht. Nach deren 
Abriss sei ein Streit mit der Stadt über eine Wiedererrichtung ausgetragen worden 
(1992/93).  
Die Anfrage bzgl. des Tourismuskonzeptes steht noch aus. 
 
Es wird auf eine mangelhafte Beschilderung des Fernradweges Hamburg-Rügen im 
Bereich der Landeshauptstadt hingewiesen. Die Beschilderung müsste ergänzt werden. 
Außerdem wird die Verkehrssicherheit der Fahrradwege im Stadtteil Lankow kritisiert.  
 
Auf dem Spielplatz „Ost“ fehle eine Tischtennisplatte, die abgebaut, aber nicht ersetzt 
wurde. 
 
Zur Gestaltung der Internetseite des Ortsbeirates sollten Interessierte zur Meldung beim 
Ortsbeirat aufgerufen und ein Termin vereinbart werden. 
 
Im Bereich der Einfahrt in den bzw. der Ausfahrt aus dem Gärtnereiweg würden in letzter 
Zeit täglich mehrere parkende Fahrzeuge (Autos u. Baufahrzeuge) den Verkehr 
beeinträchtigen. Dies sei durch das Ordnungsamt (zuständig für den ruhenden Verkehr) zu 
überprüfen.2 
 
 
In der Einfahrt zum Baugebiet Friedrichsthal würde auf Höhe des aldi-Supermarktes/20-
km/h-Schild würde ein großes Werbebanner der SWS samt Bauzaun vergammeln. Der 
Vorsitzende nimmt Kontakt zu den Stadtwerken auf. (Beides wurde zwischenzeitlich 

 
1 Die Stadt hat die Sache inzwischen überprüft und wird den Anlieger zum Rückschnitt auffordern. 
2 Das Verkehrsmanagement wurde zur Überprüfung aufgefordert. 



entfernt.) 
 
Der Kontaktbeamte der Polizei für Friedrichsthal informiert darüber, dass ein neuer 
Kollege eingearbeitet und demnächst die Aufgabe übernehmen wird. Er sei mit dem 
Stadtteil vertraut und würde sich ggf. in der nächsten Sitzung bzw. einer der nächsten 
Sitzungen vorstellen. 
 
Da es keine weiteren Fragen oder Hinweise gibt, beendet der Vorsitzende die Sitzung und 
beruft die nächste Sitzung für Mittwoch, den 17. November 2021, 19:30 Uhr ein.  
 
 
 
Für das Protokoll: Jörg Böhm   Für die Sitzungsleitung: Rolf Bemmann 


